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居民   
猫群扰民没完没了

居民顾先生告诉记者，因为房

屋老旧，楼里多户人家之前常有老

鼠出没，为杜绝鼠患，于是这户邻

居就养起了猫咪。“不过，当时的数

量没有那么多，所以大家也就相安

无事。”

但让居民们始料不及的是，鼠

患没有了，猫患却没完没了地困扰

着他们。在主人的“放任自流”下，

“喵星人”疯狂繁衍，数量猛增。由

于屋内狭小已没有更多猫群的容

身之所，这户人家便将大门敞开，

任凭群猫窜进窜出，甚至在楼道内

“吃喝拉撒”。

记者赶到实地调查，刚走进

196号居民楼，一股股刺鼻的恶臭

就透过厚厚的口罩直往鼻子里

钻，让人不禁连连作呕。踏进楼

内，两只橘色小猫一溜烟地从身

前蹿过。

记者沿着狭窄的楼梯拾级而

上，只见楼道里散落着猫砂盆、水

盆、扫把等各种养猫器具，还堆着

数只纸板箱。一呼一吸间，阵阵猫

屎猫尿味“直冲脑门”。到达三楼，

发现一户人家的木门虚掩，门口放

着猫粮盆。站在门口向内探望，不

到10个平方米的屋内，成排摆放

着近10个铁笼子，每只笼子里都

有猫。而几只散养的猫咪见有人

影闪动，径直走到门口，探出脑袋

向外张望。记者驻足观望10分

钟，小腿和脚踝处已被咬了数个红

包，奇痒难耐。

据四邻不完全统计，这户人家

豢养的猫咪数量超过20只。“阿拉

只要一打开门窗，房间里就是一股

股臭煞人的气味，散都散不掉；一

群群跳蚤直往屋里向钻，咬得身上

像赤豆粽子一样。”居民们讲，他们

曾多次向居委会反映情况，但收效

甚微。“上门谈过后刚刚太平两三

天，一大群的猫又在楼道里闹猛起

来了。”

居委会   
定期劝说上门清扫

记者来到居民楼所属的三义

坊居委会。居民区党总支书记郁

先生表示，居委会一直派人定期上

门，要求养猫住户关好大门管好猫

咪，不要影响邻居的正常生活。“居

委会干部去整治过四处乱窜的猫

咪，保洁人员也多次在楼道内清扫

消毒。但目前对于养猫扰民的问

题，还没有相应的法律法规约束，

所以我们也无法采取进一步的强

制措施。”郁书记承诺，居委会继续

劝说调解、加强清洁频次，尽可能

减少对居民正常生活的影响。

记者又与静安寺街道取得联

系。一位工作人员称，会把这一情

况告知相关负责人，及时前往现场

调查，在了解实情后，将和居委会

共商解决问题的办法。

业内人士   
加快立法规范养宠

记者就此事采访了宠物行业

资深人士。上海闵行三三宠物公

益服务中心主任翟江明确指出，随

着生活条件的不断提高，越来越多

的市民选择饲养宠物。不过，在养

宠时，需要“适度”，尤其是要做到

以下几点。

首先，根据自身的条件，控制

宠物数量。“猫狗都很可爱，但也不

建议饲养过多。如果使它们‘蜗

居’在狭窄的房间里，也不利于成

长和生活。”翟江说，人的精力有

限，一般情况下，以家庭为单位，

不建议饲养超过3只宠物。其

次，要去正规的宠物医院或有资

质的机构，做好绝育和除虫，保障

它们的健康安全。最后，要做到文

明养宠，尤其是要保障周边环境的

清洁。

翟江呼吁，相关部门应加快

立法，从法律层面规范养宠行为，

使宠物扰民的问题能得到有效的

处置。

居民们到底何时不再“为猫所

困”？对此，“新民帮侬忙”将继续

关注。 本报记者 徐驰
实习生 沈喻元

本报讯（记者 陈浩）有市民

向“新民帮侬忙”反映，杨浦区杨

树浦路近临青路一工地发生沉

降，一个多月过去了，目前现场仍

处于围封状态（见上图），导致每

天的高峰时段，车辆经过此处时

就会出现拥堵。市民希望工地方

尽快解决问题，尽早恢复原有车

道通行。

该工地位于杨树浦路临青路

南侧，西至广德路。周边居民告

诉记者，工地出状况发生在7月

初，“当时我们下班驾车经过，

看到有民警在现场拉起警戒线，

人行道临时封闭，杨树浦路（广德

路至临青路）机动车道组织有所

变化”。

事发后，杨树浦路（广德路至

临青路）南侧人行道封闭，行人通

行借用杨树浦路（南侧）西向东非

机动车道。同时为了给非机动车

让路，杨树浦路双向四车道，就缩

减为双向两车道。“当遇到早高峰

时，杨树浦路（临青路至广德路）

东向西方向车辆较多，就会出现

拥堵，短短100米，需要等候两个

红绿灯才能通过路口。”一名

过路的市民补充说。

记者了解

到，原本沉降修复工作计划

于7月底完成，但如今已至8

月下旬，该段区域人行道

仍处于封闭状态。市

民希望工地方能尽

快解决问题，使

现场尽快恢

复交通。

本报讯（记者 夏韵）黄浦区中
山南一路500弄1号丽都大厦的多

位业主近日向“新民帮侬忙”求助，

从去年起，楼里的三部电梯故障不

断，其中一部货梯已经停运超过半

年，剩下的两部客梯时好时坏，轿厢

下坠、关人事件频频上演。去年9

月，5位业主代表自发成立志愿者小

组，启动换梯流程。然而，由于开发

商当年输错分户信息，数据与实际

情况不匹配，导致维修资金一直无

法支取。在记者介入后，房管部门

开辟绿色通道，分户信息得到修正，

维修资金已能动用。

丽都大厦建于2001年，商住

混合，高31层，一梯八户，共计

200多户。属黄浦区五里桥街道

铁一居委会管辖。“货梯已经瘫痪

了。”业主代表张女士说，大约在

去年11月，货梯停运，另外两部

客梯“苟延残喘”。8月上旬，两部

客梯竟然一齐发生故障，大楼没

电梯可坐，业主和租赁商户只得

爬楼，住在高楼层的不少老人因

腿脚不便，一度滞留1楼大堂，望

梯兴叹。

电梯老化，换梯是当务之急。

业主代表组成的换梯小组推进业

主大会召开，经表决，“动用维修资

金更换3部电梯”事项通过。据了

解，丽都大厦现有维修资金余额

300多万元，此次三部电梯更新需

要动用131万多元。

让人想不到的是，今年7月，物

业公司在登录维修资金系统时发

现，丽都大厦的分户信息显示为

“一梯四户”，并非“一梯八户”，户

数不匹配，导致后续操作“卡壳”。

记者致电物业管理方“绿城物

业”。负责人李先生回应，三部电

梯“服役”20多年，“小修小补”不

能彻底解决问题，必须换电梯。货

梯停运是因为轴承损坏，噪声大，

在业主投诉后，索性暂停使用。两

部客梯的维保单位是“通力电梯”，

平时维修不动用维修资金。对方

透露，“一梯八户”变更申请已提

交，同时需要开发商“上海新富港

房地产”将相关文件盖章确认，后

续等待房管部门审核通过。

昨天，黄浦区房管部门答复：

现在分户信息已经顺利变更完成，

待电梯合同签好，就能启动资金拨

付流程。预付款为30万元。“日立

电梯”收到预付款后会安排工厂生

产，周期预计1个月。

老楼里一户居民“散养”20多只猫
大热天邻居们不堪其扰

众猫楼道撒尿臭煞
引来跳蚤蚊虫咬人

静安区胶州路194号的多位居民近日向“新民帮侬
忙”求助，他们所住的居民楼内，有人竟然养了20多只猫
咪。由于家中空间有限，不少“喵星人”被“散养”在楼道
内。大热天，不仅恶臭熏人，跳蚤和蚊虫更是“泛滥成
灾”。“人被熏得头昏脑涨，身上被咬得一塌糊涂，这样的
苦日子真不知道还要熬到哪一天？！”居民们说。

工地现场被围封一个多月了申请换梯维修金遇
“卡壳”本报介入后

分户信息已修正
资金拨付将启动
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■ 房门不关，
猫咪随意进出

徐驰 摄
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